



**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

**SESION EXTRAORDINARIA N° 010**

**11 de ENERO de 2010**

**En Santa Bárbara**, a 11 días del mes de Enero del año Dos mil diez, en la Sala de la Alcaldía, siendo las 09:10 horas, el señor Alcalde y Presidente de Sala don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION EXTRAORDINARIA N° 010 del Concejo Municipal de Santa Bárbara**, bajo la presencia de los señores concejales: doña VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.

Asesora la funcionaria Profesional, encargada de Finanzas Municipales Sra. Paola Staub.

Actúa como Secretario de Actas don Sergio I. Yáñez Sáez, Secretario Municipal.

**TEMARIO:**

**PUNTO UNICO: MODIFICACION PRESUPUESTARIA MUNICIPAL.**

**DESARROLLO DEL TEMARIO:**

Se da lectura al Oficio N° 003, del 08 de Enero de 2010, emanado de la Dirección de Administración y Finanzas Municipales, mediante el cual se solicita modificación presupuestaria, año 2010, por el monto de M\$ 8.800.-

**Sr. Alcalde:** solicita consultas e indica que se encuentra presente la Sra. Paola Staub, Jefa de Finanzas Municipales, para responder alguna inquietud. Ofrece la palabra.

**Sra. Hermosilla:** Sra. Paolita, al Festival de la Miel se le entrega todos los años cierta cantidad para el evento, este año, a cuanto ascendió eso .



**Sra. Paola:** este año se cambiará de modalidad y debe hacerse en forma directa, porque la municipalidad licita y nosotros contratamos , para que ellos actúen en el festival de la miel no es a través de subvención como los años anteriores . Y en el presupuesto inicial hay 6.300.000 para el festival de la miel , y estos 8.800.000 que están en este momento en votación. Son adicionales a los 6.300.000 porque son exclusivos para Américo ,es solo lo que él cobra, Por eso dice ,queda adicionada la parrilla.

**Sra. Hermosilla:** este año seria directamente que el municipio apoyará con \$ 8.000.000.-, que es la contratación de Américo.

Sr. Alcalde, yo he pensado bastante, si uno empieza a pensar en todos los programas o necesidades de nuestro pueblo, uno dice, pero por Dios de ninguna manera. Pero, resulta que esto es una vez en el año, en que nuestro festival de la miel no puede morir por ningún motivo, yo lo miro por ese lado, es algo musical, cultural, en fin, yo digo que he llegado a la conclusión de que yo voy aprobar este presupuesto, voy aprobar esta modificación, por que considero que también nuestro pueblo se merece una alegría grande, por que es un conjunto que esta de moda, que esta reciente, que el joven tiene un valor incalculable, porque Américo se yo que el comenzó en otras condiciones y tiene un conjunto que realmente a todos nos entusiasma, por que para qué yo voy a decir una cosa por otra, a mi me encanta el conjunto este. Entonces yo quiero también hacer participe que toda la comunidad santa barbarina vibre con esto , y yo creo que es un regalazo que le haríamos a toda nuestra gente, no solamente a nuestra gente, si no que yo también me siento incluida por que arto que me gusta el conjunto.

Así que yo apruebo, alcalde. Si hay dinero, apruebo.

**Sr. Alcalde:** recordar también que este año estamos en el bicentenario, entonces ustedes mismos decían que hicéramos algo diferente. Entonces, parte el año 2010 con esta novedad, de traer Américo, o acercar Américo a la gente de Santa Bárbara. Esto no va hacer gratuito, si no que estamos en el fondo subsidiando para que no sea tan caro el costo; porque entregar un festival así gratis, yo no creo que sea lo mejor, porque de todas maneras hay que ir acostumbrando a la gente que las cosas tienen un valor, y nosotros como autoridades también tenemos que velar porque ese valor la gente lo perciba, y en definitiva es traer Américo y también que las posibilidades estarían en Los Angeles o en Concepción y, para ir a Concepción son pasajes y otros costos. Por lo tanto lo que nosotros estamos haciendo estamos viendo con la señora victoria ,es acercarles y proporcionar este nuevo regalo a nuestra gente así que por ahí va la idea pero siguiendo un poco lo que ustedes mismos nos han manifestado de que en el bicentenario hagamos cosas que marquen la diferencia en eso estamos. Consultas ofrece la palabra al señor Obreque .



**Sr. Obreque:** e yo también pienso lo mismo me boy a referir un poco mas atrás lo que dijo la señora Victoria, ni un año a dejado de funcionar , no así por ejemplo como el de las otras comunas de la provincia como el de los Ángeles , por ejemplo , el algún momento estuvo estancado por varios años a pesar de todos los problemas económicos en nuestra comuna en algún minuto como crisis e siempre el club independiente a tenido las pilas puestas en seguir adelante con esto , a pesar de todas las cosas que han ávido en algún minuto el espacio, la lluvia por varias razones, pero siempre con las frentes en alto , a mi amerita que en esta oportunidad poder apoyarlo en lo que mas se pueda ya que estamos en una nueva etapa como todo mundo , no cierto hablamos del bicentenario , yo creo que seria la mejor opción para dar el realce que se merece santa Bárbara, a pesar de la cantidad de gente que ya esta en santa Bárbara en distintos lugares turísticos de nuestra comuna es de esperar que tenga una cantidad grande de publico como a sido entidades que se avecinan junto al festival , el que quere probar de este encuentro es don Mario es dedicado bastante al tema con respecto a eso y me parece lo mas lógico de apoyar a los jóvenes que están entrenando en el club deportivo, que cada ves se va respetando mas hacia ese tramo y hacia el placer es lo mas difícil como dice usted todo este tipo de evento obviamente no es nada gratis pero yo creo que vale la pena .

**Sr. Cofre:** muchas gracias buenos días a todos , haber yo Quero explicar dos cosas , primero decir que vamos a recibir criticas respecto a esto , indispensable eso es el erocingracia de nuestro pueblo pero mirándolo del punto de vista artístico y dándole una connotación del bicentenario creo yo que es conveniente aprobar, pero yo , Quero dejar algo comprometido de parte nuestra es cierto que hay que cobrar pero aquí en nuestra comuna hay artos jóvenes que no tienen trabajo hay hartas mujeres que en este momento no van a poder acceder a ver a Américo entonces yo Quero que se les sugiera se les recomienda independiente que no sea muy cara la entrada porque si nosotros vamos a sacar la cuenta 8.000.800.- la subvención de los 6 millones quedan ósea serian 14 millones o 15 millones 100 una cosa así no cierto que para cualquier institución va a ser un tremendo aporte y vamos a recibir criticas yo Quero que nos pongamos una coraza porque nos van a dar duro, pero mirándolo del punto de vista artístico , de connotación nacional que nosotros también le sacamos brillo en el sentido de decir que estamos haciendo un aporte para el bicentenario la gente no esta pidiendo una cosa de esas esta pidiendo un proyecto que quede en el tiempo eso es lo que quiere pero también los acontecimientos se van dando paso a paso y yo creo que el publico nuestro se merece un artista de este nivel , es indiscutible para mi que me gusta este ritmo, también estar con mi



señora , mi hijo y echar una bailadita no seria mal , pero alcalde Quero que usted recomiende o si o no ,el departamento social disponga de sus programas sociales y algunos pesos para ir en auxilio de esta gente que no la podemos dejar a fuera no pueden quedar afuera 100 o 200 personas , que después van a decir claro, tuvieron plata para pagarla pero nosotros que sacaron con traernos si los pobres quedan siempre afuera entonces sugiriendo esta recomendación yo boy aprobar presidente y le pido sinceramente a usted que agote los medios si nosotros vemos a la gente ahí por ultimo yo me comprometo a otra modificación presupuestaria de cualquier programa que diga usted mire se gastaron 200.000 o 300.000.- en que esa gente ingresara cuente con mi voto, pero asegurémonos que toda la gente participe de esta alegría, en este acontecimiento ,que para santa Bárbara es una gran novedad ,así que yo apruebo presidente de mesa muchas gracias .

**Sr. Osés :** e bueno yo también hago cierto los antecedentes de esta grata noticia de recibir esta alegría de la naturalidad de Américo a nuestra comuna a uno lo parece concluyo con lo que hablaba nuestro colega Edmundo cofre , a uno le parece media estratosferita la cantidad pero en relación a lo mismo tuvimos conversaciones con el club independiente posteriormente con muchos comerciantes que uno antes de aprobar tiene conversaciones e y nos dicen que es importante porque no solamente vamos a tener la gente que va a entrar a este gran evento si no que también vamos a poder dar la oportunidad a muchas personas que desarrollan alguna actividad que también no indirectamente directamente se van a ver beneficiadas con el consumo de refrescos con la venta de distintas cosas que pueda aportar nuestra comuna lo que me comentaban los vecinos del sector rural porque igual le anduvimos informando de esta venida de Américo tiene relación con que tratemos de realizar ya sea una feria costumbrista cosa que el festival sea el coronario de una serie de actividades durante la semana y que tengamos que ofrecer a la comuna y en eso señor alcalde queremos ver la posibilidad lo que exista disponible de poder organizar en estas fechas poder tenerlo a disposición de nuestros vecinos porque vamos a tener mucha influencia de publico y con eso yo creo vamos a ver superado con cresses , la inversión que nosotros hacemos como municipio yo lo veía como subvención yo creo que tenemos que ver el contexto general en el que va a ser muy beneficioso yo creo que cuando uno esta acá y ahí que aprobar cosas que van a ir en beneficio de la comunidad y uno sabe que directamente o indirectamente van a ir en beneficio de la comunidad así que encantado que se pueda aprobar esta traída de este artista encantado de que el club independiente de echo yo hable con con algunos de los que integran esta comisión yo les decía que los costos van a ser muy parecidos a los del año pasado ósea con una cifra estratosferita y eso a uno le alegra y esta cifra que se mantenga y obedece a que si no fuera por el apoyo del municipio seria mucho



mas elevado ,así que encantado de aprobar esperar que sea lo mejor posible se deje ver total especial porque se trata nada mas ni menos que del festival del bicentenario y esperemos que este festival este ambientado con lo mas bello que tenemos de nuestra comuna también poder otorgar las mayores posibilidades de beneficios para nuestros vecinos que es importante ósea la mayoría vemos la cantidad de personas que desarrollan cualquier actividad económica y esperamos que esas personas sean nuestros vecinos . nos encomendaremos a todos los santos posibles de nuestra comuna y a todas las religiones pa que no llueva , así que encantado de aprobar señor alcalde y esperar como le decía podamos desarroollar ojala una feria o algo que sea atractivo y que culmine con el festival .

**Sr. Alcalde:** de hecho se recordaran ustedes que el año pasado se hizo la fiesta costumbrista pero mayoritariamente las actividades estuvieron, fueron incorporadas desde el municipio como la trilla a yegua suelta este año lo vamos a ser y esperamos en esa semana , en esa semana hacer varias actividades y que van a culminar el día sábado seguramente y donde van a tener la oportunidad nuevamente la gente de la villa trapa de hacer la trilla a yegua suelta y esto va a ser parte del programa festival bicentenario no se como le vamos a llamar y la otra propuesta ojala que nos acompañe el tiempo y la propuesta es hacerlo en el estadio, el festival el escenario obviamente sin los respaldos que a tenido otros años ahí verán ellos como, la idea es aprovechar las galerías tanto del sector poniente como del oriente y colocar sillas en el máximo de espacio que podamos ocupar y el escenario estaría ubicado en al parte norte del recinto y entonces tendría noción toda al gente e incluso un poco lo que don Edmundo nos señala estaría cubierto de la once de septiembre o desde la once de septiembre van a poder ver gratis el espectáculo entonces la idea es un poco también no que sea que todo el mundo pueda ver gratis si no que alo mejor un sector dejar casi intencionalmente como para que no promoverlo porque seria pero es mas menos lo que estamos pensando cuando ustedes nos plantearon me acuerdo muy bien que el año pasado hubieron intervenciones de concejales que decían veamos actividades que marquen el tema de bicentenario nosotros estamos haciendo eso mas los proyectos que tengamos don Edmundo y ustedes saben y espero alo mejor incluso dentro de esta semana vamos a ser la otra reunión extraordinaria y allí vamos a proponer el convenio que el hemos planteado a la empresa colbum tratarlo apoyarlo o de rechazarlo porque nosotros vemos la necesidad tremenda que tiene santa Bárbara de contar con un gimnasio nuevo, un gimnasio que tenga eso de un escenario al aire libre y aquí se estaría cumpliendo por lo tanto ese es un proyecto que se va a enmarcar sin duda dentro del bicentenario y todas las acciones que por el tema de las responsabilidades social empresarial se estén tratando así que en ese sentido nosotros



tomamos muy enserio las conversaciones que sostenemos en esta sala y le damos la importancia que tienen y buscamos la formula después de proponerles a ustedes lo que nos han señalado .

**Sr. Pacheco:** bien yo también Quero agregar de un principio lo que dijo don Edmundo de si iban a ver estas famosas criticas que va a ver que aguantarlas e yo lo que vi el año pasado fue el grupo la noche que fue tan bonito también y se nos achico el espacio dentro del gimnasio por que estaba el tiempo malo y ahora si se hace en el estadio va a ser al aire libre bonito y que nos queden 500 personas que quedaron afuera el pasado y todos se fueron con el sabor amargo a la casa porque no cupieron en este local entonces si se hace en el estadio mejor y mas contenta va a estar la gente y yo creo que ya ahí va a ver espacio pa que caigan todos y yo sin ningún problema que también voy a aprobar, pero después vamos a tener que aguantar el remezon porque siempre la gente a uno lo tira pa bajo en varias cosas pero después tienen la razón y dicen tubo bueno lo que hicieron al final si cuado participan después lo hayan todo bueno claro .

**Sr. Alcalde:** es que es un tema don Pedro de como es nuestra erocingracia y bueno no le tengo temor a las criticas porque ya nos hemos acostumbrado la gente a penas se plantea algo busca el lado negativo para oponerse y como bien señalo usted una ves que el programa se desarollo participaron ¡olle! que fue buena la idea, y al final esos mismos retractores terminan reconociendo que al actividad fue buena por lo tanto, como concejales también ustedes deben estar preparados para resistir un poco las criticas y sepan ustedes que en todas las actividades yo recuerdo que en el mismo nacional de fútbol hubo gente que era retractora pero 100 % y al final estaban todos en el estadio entonces yo creo que esa es la diferencia si criticas tienen que haber son normales pero cuando ya es todo critica pensemos en otra cosa .

**Sr. Salamanca :** Quero decir que igual retiro lo que e dicho uno así cuando aprobé el presupuesto yo decía que 6 millones era poco para el festival de la miel me adelante sabia que iba a ocurrir esto pero no obstante e considerando la cantidad la cantidad del éxito lo voy aprobar pero quisiera así reiterar el tema de como poder bajar los precios porque un festival de la misma categoría en otros lugares es ya entonces también decirle al club independiente que postule a proyectos a programas culturales para que así tampoco no tengamos esta en la cual nosotros tengamos que entregar 8 millones de pesos en circunstancias que hemos estado diciendo 3 semanas a



tras que nos falta plata para presentar proyectos de trabajo entonces y lo otro que no sea una cuestión contingente porque para mi no es tema bicentenario yo creo que el tema de Américo es un tema emergente que es un artista que va a durar lo que va a durar pero indudable le va a traer grandes satisfacciones a santa Bárbara pero para mi para el bicentenario de otra cultural gratis para el pueblo y que no sea pagado porque eso significa de que realmente nosotros actuamos organizados y las cosas podemos decir en tres meses mas el municipio de santa Bárbara esta organizando el bicentenario por lo tanto lo boy a aprobar alcalde pero con esa situación si fuera posible que usted intercediera con los organizadores para que el precio de las este fuera mas bajo porque ahí mucha gente que queda fuera que esa es la critica en el fondo es un tema que indudable nosotros o uno no va a rechazar una propuestas todo lo contrario uno lo va a aprobar siempre pero el tema pasa por el valor de la entrada y el otro porque allá una rendición de cuentas publicas porque también hay una suerte de curantismo el resultado de esta que pasa con los recursos etc. si fuera publico así como se ase el festival también fuera publico .

**Sr. Alcalde :** creo que nosotros no debemos subestimar a la gente yo creo que ahí esta nuestro error de echo cuando conversamos con el club independiente estaba presente el director de control la señora Paola y otros colegas le dimos hartas vueltas al tema de que fuera gratis o que se cobrara porque saben ustedes que lo que tenemos como experiencia todo lo que es regalado se le hace horror este pueblo yo no Quero copiar, no Quero ser chupalla a o mantener los festivales gratis porque yo soy uno de los que piensa que eso no esta bien porque se esta valorando alo mejor que cueste 40 o 50 millones de pesos y practico tenemos la diferencia de negrete alto bio bio y que no dejan nada en definitiva de enseñanza hacia la comunidad es como lo que señalaba el concejal oses (pide permiso el concejal salamanca ) déjeme terminar, yo lo deje que hablara su experiencia y eso es lo que yo les voy a pedir que no sea mal educado en ese aspecto cuando alguien esta dando la palabra por favor dejémoslo que termine ya , y una ves que termine porque no pedir la palabra , nosotros somos una comuna que en definitiva vamos prestar servicio entonces tenemos que irnos preparando para estos actos , festivales o fiestas costumbristas son el mejor enganche, no pueden ser gratis y porque tienen un costo y si nosotros propiciamos la gratuitad , estamos, vamos a seguir e privilegiando la asistencialidad , entonces nos estamos llenando de gente que ni siquiera va a pensar después , y le va a pedir al concejal solucióneme el problema entonces nosotros estamos enseñando un poco mas profundo incluso partidario de



ayudar si, pero no de entregarlo todo y gratis yo creo que nosotros hemos cambiado bastante la actitud de nuestras gente gracias a esa enseñanza que aprendimos del 50 y 50 es algo bueno que la persona que tiene un problema ,aporte, por lo menos con el 50% par obtener la solución ahora las experiencias de cada uno tiene que defenderlas , al mejor el que tiene un festival gratis es o mejor pero nosotros tenemos así como , el club deportivo condor cobra una entrada y le va bien , el mismo club deportivo independiente, a mantenido una tradición por años cobrando entradas, y yo no Quero quebrar eso por lo tanto en lo que me van a ver ustedes en facilitar alomejor buscar soluciones todo eso, pero nunca entregar , entregar algo 100% gratis porque creo que en definitiva estamos generando gente que ni siquiera va pensar después porque le va estar pidiendo a todo, todo lo va a querer gratis, que todo se lo den y eso es un riesgo que la comuna de santa Bárbara no puede asumir .

**Sr. Salamanca:** yo no estaba pidiendo la gratuidad , para nada todo lo contrario lo que yo promuevo es la intencionalidad que tenga la organización en el sentido de que también postular a recursos, que sean externos. Existe una gama de situaciones en las cuales puedan postular por lo tanto esos recursos no necesariamente nacen del municipio por lo tanto en ese concepto pueden hacer una rebaja de precios no cierto no la gratuidad absoluta yo tampoco comparto muchas veces pero si eso permitiría quizás tener o contratar artistas de renombre nacional etc. y hacer una semana de actividad que tuvieran que ver con la promoción del turismo abrir una compuerta no cierto justamente en esta asociatividad de la apertura el paso pucón maguida donde realmente santa Bárbara y don Daniel a esta semana que el municipio de alguna o otra forma compartiendo con las organizaciones sociales como el club deportivo independiente permite renovar el turismo y a su ves también ayudar a esta gente que no tiene ninguna posibilidad de entrar al festival entonces eso es lo que le estaba diciendo yo alcalde , no que estuvieramos promoviendo la asistencialidad y todo eso porque eso lo conozco muy de cerca, de tal forma que lo que yo promuevo esquíe nosotros cuando estamos aprobando 8 millones de pesos no lo dejemos así tan simple digamos si no que a la par pudiéramos promover y buscar recursos al igual que estos 8 millones que estamos aprobando buscar 8 millones por decir paralelos a buscar un aporte laboral , o algún tipo de actividad que fuera a mejorar, ha y estos meses son complicados para la gente por lo tanto eso es lo que estoy diciendo yo en términos



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
SECRETARIA MUNICIPAL

que se rebaje un poco la entrada porque si son ; 3000 pesos o 2000 ojala que fueran 1500 o 1000 pesos porque 8 millones es arto, eso es todo .

**Sr. Alcalde :** bien y lo otro instaurable para organización presupuestaria con esto damos terminada la reunión e no obstante vamos a seguir dialogando.

Se rectifica el acuerdo y se aprueba por una unanimidad la modificación presupuestaria .

Siendo las 9:40 horas el señor Alcalde y Presidente de Sala, da por finalizada la sesión.

**SERGIO IVAN YAÑEZ SAEZ**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**

**DANIEL E. IRAIRA SAGREDO**  
**A L C A L D E**